

# 放送人の会

No.4. 1998.12.15

放送人の会 会報

〒102-0094 東京都千代田区紀尾井町1-1

千代田放送会館3階

電話・FAX (03) 3221-0019

振り込み口座 第一勧銀・赤坂支店

普通 1754758 放送人の会

ボであった。

パネラーは研究者の宮台真司・鈴木みどり、キヤスター蟹瀬誠一、P.T.A.全国協議会の浅井修一郎の各氏に、会から堀川とんこう、野崎茂両幹事が加わった。PR面でやや遅れをとったきらいがあり八〇名を切る集客ではあったが、充実した熱心な討論が繰り広げられた。(次頁参照)

幸い、Vチップ制は見送り、との結論が出た。つとに問題点を突いた本企画が、或いは大きく寄与したかも知れない。各社、責任ある自浄を注意深く待とう。

少年の非行事件、凶悪犯罪事件などがおこると、テレビの「性と暴力シーンの悪影響」をめぐって、テレビ批判、非難が、活字媒体を中心に盛んに行われる。

アメリカ、カナダ並みに、日本にもVチップ導入すべし、の声は、まだ衰えてはいなかつた。郵政省や文部省も、Vチップ研究成果のまとめを、十一月中に作り上げると聞くだけに、テレビ制作現場の人間は勿論PTA、批評家、研究者、学生、放送に关心のある人たちと膝つきあ

一大シンポジウムの成果を見る

その  
1

テレビは誰のもの？  
子供・テレビ・▽チツ

11・4、武藏野公会堂にて

Inter BEE '98

発言順に要約すれば、まず「不易と流行」と題して自分史から説きおこし、流行を追う若手に苦言を呈して自らは電波の公共性からしても不易のドラマを作る覚悟を述べたドラマ演出及び制作の大山勝美氏。

「テレビニュースの提供するリアルなものとアンリアルなもの」と題しつつ、テレビニュースが提示するすべてを、無批判に受け容れる「受け手」のレベルに問題あり、と鋭く指摘、アメリカ映画「トルーマン・ショウ」また若き日の木村栄文会員演出・森崎和江氏構成の傑作ドキュ・ドラマ「まっくら」のワンシーンを例に挙げて、嘘乃至は解釈、演出の切り取った部分だけが伝わるとき、眞実に

こう考える  
11・12、幕張メッセにて  
多彩なパネラーの熱弁に聞き入った  
十名余の聴衆が集まり、それぞれに  
セという遠方が会場だったが、百七  
会」共催で、朝から千葉県幕張メッセ  
と「日本エレクトロニクスショーエキ  
人のシンポジウムは、「放送人の会」  
初めて披露される、ソフト制作現場  
模索について、第十回の今回にして  
意分野で番組と共に生き抜く意欲と  
多チャンネル時代をそれぞれの得

より良く迫っているとしても、事実と再現とは混同されではない、という鉄則を「受け手」に厳しく空きつける、「つまりは「神様」の視聴者を論じる異色のタブー肉迫ぶりを引き展開した、ニュース23のデスク（かつてのモスクワ支局長）金平茂紀氏「制作会社の作り手」とデジタル時代」と題し、ドキュメンタリー作りに関する今最も元気の良い番組制作プロダクションの社長として、デジタル時代にも何を表現したいか、創り手の志が肝要と語る橋本佳子氏「多チャンネル化に向けたバラエティ番組の方向性」と題して、お笑いブームの仕掛け人で娛樂番組のドンと自他とともに許す円熟プロデューサーの眼から来世紀を予測すると、天才の出現はもはや無いかもしれぬと笑いの質、笑わせ方の変質をもついた澤田隆治氏。そして「マスマディアから、個人に届くメディアへ」と題して、「インターネット法廷」や世界各地の子供たちの柔軟な眼に期待してデジタルビデオカメラを貸し持ち寄った映像を集めてグローバルな問題提起に拡げる「エコ・キッズ」等をスクリーンに呼び起こして、インターネットラクティブな未来への道の一つを示唆した、生命や医療に関わる特集等を制作もしたアナウンサーから解説委員に変身の迫田朋子氏（司会も兼ねる）。

☆ 放送人の会会長 川口幹夫  
Vという字には色々な意味がある。一番有名なのはVICTORY、「サインはV」という番組もあった。VⅠ、VⅡ、VⅢとくるところは、かた日の巨人の連勝、そんなイメージの強かったVの字がこの頃トと形なしである。

VチップのVはVIOLENCEのだとか! 何ということ、Vの字で禁止の意味に使われる。これは恥ずかしい。

せめてVチップの問題はすべて送界の自主的な討論でその可否、そしてはやり方をきめさせて貰いたい。そして決めた以上はよそから非難など絶対うけない、安心して任せられようになりたい。それが我々の誇りだ。

☆ 三百チャンネルの恐怖

デジタルだ、多チャンネルだ、という声とともにやがて百チャンネルいや三百チャンネル時代が到来するといわれる。「三百チャンネル、いよいよ多チャンネル花ざかり声のうちに、「そんなにあってどうするの」という声も聞こえる。現在のテレビ界だと、わたしにもやはり三百チャンネルは恐怖である。それだけ多彩なソフトがとても作れないと思うからだ。恐怖を歓喜に変えたい。いや変えなければならない。そのためには思い切って、現在我々にしきついている固定観念を変えてゆこう。良い番組で高視聴率を上げよう。一、子どもに悪い番組は絶対に作るまい。三、たまには冒険をしてみよう。

## 新たに支持会員制 ～若手の参加に期待～

